## Accroître la prospérité

Lors du deuxième Sommet des Amériques en 1998, à Santiago, les dirigeants ont officiellement amorcé les négociations sur la Zone de libre-échange des Amériques (ZLEA), démontrant ainsi de façon concrète leur confiance dans le dynamisme, le talent et l'énergie créatrice des populations de l'hémisphère.

Les dirigeants étaient motivés par un désir commun de jeter des bases solides permettant le développement durable et la création de nouvelles possibilités pour tous les citoyens des Amériques.

La ZLEA demeure l'élément clé de l'effort collectif visant à promouvoir la croissance économique et le développement de la prospérité dans les Amériques. Le Canada voit les négociations de la ZLEA comme un élément d'un tout dont le but est de promouvoir une plus grande intégration économique et sociale. La prospérité économique et les progrès sociaux constituent des buts communs partout dans l'hémisphère. L'intégration économique est essentielle à l'atteinte des grands objectifs du sommet, à savoir le renforcement de la démocratie, la protection des droits de la personne et la sécurité des personnes, la poursuite du développement durable et la réalisation du potentiel humain.

Par conséquent, le défi du sommet ne consiste pas seulement à donner un élan au processus menant à une entente commerciale valable, mais aussi à élaborer un plan précis qui fera avancer les choses en matière de qualité de vie pour les populations de la région. Le fait de créer de plus grandes possibilités contribuera à améliorer le niveau de vie de tous les citoyens des Amériques.

## Réaliser le potentiel humain

L'engagement à accroître la prospérité et à renforcer la démocratie doit se faire en complément des démarches entreprises pour protéger les droits de la personne et encourager la participation accrue de tous les citoyens à la vie politique, économique, sociale et culturelle de leur société et de la région. Il faut mettre sur pied des initiatives pour appuyer l'acquisition des compétences nécessaires et l'accroissement des possibilités, promouvoir l'amélioration de la santé, mieux répartir les avantages et permettre à tous de contribuer davantage à la société. Ces initiatives doivent promouvoir le respect des diversités culturelles et reconnaître la valeur unique des composantes ethniques, raciales, linguistiques et religieuses de la communauté de l'hémisphère.

Le but commun est de permettre à des groupes de jeunes, de femmes, d'Autochtones, de défavorisés et de personnes handicapées de devenir autonomes. Ces groupes ont trop souvent été tenus à l'écart. C'est pourquoi il faut offrir à chaque citoyen des Amériques la possibilité pleine et entière de vivre dans la dignité, de réaliser son plein potentiel et de contribuer au développement de la société dans laquelle il vit et travaille.